

# CORREO DE MALLORCA

DIARIO CATÓLICO

Año XI

Palma de Mallorca, 13 de Marzo de 1920

Núm. 331

(DE NUESTRA COLABORACIÓN)

## La raíz del mal

La conferencia extraordinariamente magnífica que pronunció, el sábado, en el teatro del Centro, el señor Pradera, es para escuchada, y si no se ha podido tenerse honor y esa satisfacción, para leída. Y luego de escuchada o leída hay que recogerse y meditar. Lo que no se puede hacer, más exacto, lo que no se debe hacer, es extractarla, porque sería mutilarla. Es como la demostración de un teorema, la verdad de cuyo enunciado evidencia el matemático con rigor y precisión inimitables. Los discursos de Juan Víctor Pradera, ingeniero y jurista, tienen la precisión de una fórmula algebraica y el vigor lógico de los más irrefragables argumentos. De ahí que sean irresistibles. Persuaden, convencen arrastran, entusiasman. Y tienen, además, una ventaja sobre otros: comunican al que los oye una gran dosis de optimismo y de esperanza...

A medida que se vayan conociendo estas conferencias organizadas sabiamente por la dirección de «El Debate», y después de las enseñanzas de la filosofía de la historia, de la Economía, de todo lo que es parte para el estudio y conocimiento del problema social, se irá llegando a esta conclusión sencillísima y simplista: todo es problema religioso. Al decir problema religioso, digo problema de moralidad, porque no hay moral independiente de la religión; y al decir problema de moralidad, no excluyo ningún aspecto de él, ya los que atañen a la Economía, ya los que se refieren a la justicia. Si prevalecen los principios de una Economía bárbara y los postulados de la Iniquidad, es porque, prácticamente, los hombres prescindimos de Dios, y procedemos como si no existiera. Esta es la raíz del mal. No podemos suprimir el dolor que es inherente a la naturaleza humana, pero podemos suprimir, o por lo menos grandemente mitigar, el que le produce el hombre al hombre con sus ambiciones, con sus codicias, con sus egoísmos. Y estos venenos sociales, sólo tienen una triaca: el espíritu religioso, que impide que nos convirtamos unos en ladrones de otros, ni los de arriba contra los de abajo, ni los de abajo contra los de arriba.

Y a quienes afirmen que estos son lugares comunes les diré que es verdad, indiscutible verdad, pero que no es común en nuestras sociedades nominalmente espiritualistas y en el fondo materialistas, que impare el espíritu religioso; y sin su imperio no habrá paz ni sosiego en los pueblos, porque no lo hay en las almas...

Miguel Peñafior

Madrid, Marzo de 1920.

(DE NUESTRA COLABORACIÓN)

## Nota bibliográfica

La Predicación Litúrgica. Segunda edición extractada de la Práctica del Púlpito, escrita en alemán por el canónigo A. Meyenberg y traducida de la quinta edición alemana, por el P. Ramón Ruiz Amado, S. J.—Librería Religiosa, 1920.

Los estudios homiléticos del sabio canónigo alemán han tenido justa resonancia entre el clero, porque han despertado un poderoso movimiento litúrgico en lo que toca al sagrado ministerio de la predicación. Hoy renace a maravilla el espíritu litúrgico, pero para darle base más firme y duradera, es preciso que el púlpito sea órgano y centro perenne de enseñanza litúrgica; la predicación, glosa y comentario del sagrado Texto. De ahí volverá a florecer la homilía, tan conforme al espíritu de la Iglesia, al género de predicación que vesaron los Santos Padres, y tan acomodada, por la forma llana y sencilla con que se ofrece, para la debida instrucción religiosa del pueblo fiel, que de otra manera difícilmente se logra.

A normas tan laudables obedece la presente obra; a agilizarse y adiestrarse al sacerdote, en especial, el párroco, para la predicación

litúrgica, abriendo ante sus ojos, en el dilatado curso del año eclesiástico, los múltiples puntos de vista que se desprenden del sagrado Evangelio para ser convenientemente desarrollados, y aplicados luego a la conducta moral y religiosa de los fieles.

Es el presente un libro verdaderamente áureo, del cual, con la debida atención manejado, sacarán preciosa mina de enseñanzas los sacerdotes, en especial los predicadores y cuantos tengan el gusto de extraer del texto sagrado todo el riquísimo jugo que contiene.

J. I. V.

## Ejemplo que imitar

### Los conservadores gaditanos

Como es sabido, en Cádiz se ha verificado solemnemente la unión de las diversas ramas conservadoras, y comentando «El Universo» tal acontecimiento, escribe lo siguiente:

«Recogemos con fruición esta noticia, que responde totalmente a nuestro criterio tantas veces sostenido con firmeza en estas columnas.

Si en todas las provincias se procediera tan patrióticamente como en la de Cádiz, el noventa por ciento de las dificultades políticas de España quedarían resueltas de plano.

En esta unión deben entrar todas las fuerzas políticas que puedan llamarse científicamente conservadoras: no solamente los partidos que han llevado hasta ahora esta denominación, sino toda representación política que tenga en su programa la conservación del orden social.

Y así podrían participar del Gobierno hombres nuevos, de méritos singulares, que hasta ahora han permanecido alejados del Poder.

Todo ello al efecto de conseguir pronto un Gobierno estable dotado de gran autoridad y de grandes iniciativas.

El Gobierno que sobre estas bases se forme debe tener grandes iniciativas para empujar al país, sin dudas ni vacilaciones, por el camino del progreso y del acrecentamiento de la riqueza nacional, acometiendo grandes obras públicas que fomenten el tráfico, la industria y el comercio.

Hay que ir derechamente a la constitución de Gobiernos fuertes y estables que den al país una buena administración y que le faciliten estímulos para que desenvuelva su producción, que sería aumentar su riqueza pública y privada».

Confederación Nacional Católica Agraria

## La labor de la última Asamblea

### Actuación social

Acaba de celebrarse en Madrid la quinta Asamblea de esta poderosa organización que de día en día adquiere más fuerza y entusiasmo, aumentando la intensidad de su acción y la virtualidad de sus fines.

Las dos primeras sesiones fueron dedicadas al estudio de la actuación social y las otras al de la actuación económica y profesional, de todo lo cual daremos cuenta en este y sucesivos artículos.

La actuación de la Asamblea en la parte social se ha dedicado exclusivamente a la manera más práctica de ayudar y moralizar a los obreros del campo.

En pasadas Asambleas la obra toda se orientó hacia esta actuación, entendiéndose que la razón de ser de la actividad de las clases directoras debe ser la de cumplir los deberes que Dios les impuso hacia las clases humildes, facilitándoles por una parte la obtención de ventajas materiales y procurándoles en sus relaciones sociales justicia y amor como medios fundamentales de estas relaciones.

Para ello se ha convenido que el Sindicato mixto, compuesto de patronos que se sacrifican y obreros que corresponden con su laboriosidad y honradez, es el medio más adecuado para ello; el Sindicato mixto, pues, ha quedado establecido nuevamente en esta Asamblea, ya que puede y debe satisfacer toda clase de necesidades del obrero, según se hizo ver por diferentes asambleístas con saludables ejemplos, en los que no aparecen como creen algunos el dominio de una clase sobre otra, sino la unión de corazones en santa libertad de acción amparada por la práctica del amor y la justicia cristianas y con el derecho de apelación en caso de algún desacuerdo ante la Federación propia, en

primer recurso, y ante la Confederación en última instancia.

No se opone la orientación establecida a la organización de Sindicatos puros de obreros del campo cuando por circunstancias especiales no puedan constituirse en mixtos o no pueda llegarse en él a algún acuerdo justo, o se cometan abusos con el obrero; en estos casos el Sindicato puro se debe establecer con su caja rural, a la que se pueden facilitar préstamos a base de la honradez y laboriosidad de los obreros para facilitarles la transformación en pequeños propietarios.

De ello hay ya notables ejemplos. Acordó también la Asamblea el estudio de las Bolsas del trabajo para procurar salario permanente a los obreros por medio de la colocación de los emigrantes; la Confederación, pues, se ocupará de organizar la colocación de los grandes núcleos que emigran temporalmente de unas regiones a otras, estableciendo la relación necesaria entre las diferentes Federaciones y Sindicatos.

Se ocupó también en los arrendamientos, y, por último, en la manera de facilitar tierra y medios de adquirirla y explotarla a la clase obrera estimulando la actuación de los Sindicatos.

Por último, se acordó confeccionar con el tiempo y estudios necesarios un plan general de leyes sociales, referentes a salarios, arrendamientos, propiedades etc., etc. inspiradas en el espíritu de la Iglesia e influir con los Poderes públicos por amigos parlamentarios y prensa católica para su implantación en nuestra Patria.

Tal ha sido lo principal de la labor de orden social que ha realizado la Confederación Nacional Católica Agraria en medio de la mayor compenetración de aspiraciones y sentimientos.

P. A.

CONGREGACIÓN

DE

## María Inmaculada y San Luis

(Montesión)

### Ejercicios Espirituales para hombres

Para jóvenes: los dará el Padre Miguel Aguilar, Superior de la Residencia de San Ignacio de Manresa, del 14 al 21 de Marzo, a las siete y cuarto de la tarde.

Para caballeros: el R. P. José M. Carreras, S. J., del 21 al 28, del mismo mes, a las horas que se anunciarán oportunamente.

## De Lluchmayor

### La Santa Misión

De grande y feliz acontecimiento debe calificarse la Santa Misión que terminó en esta ciudad el domingo próximo pasado, y que ha durado quince días.

Ya a la llegada de los PP. Misioneros José Crespi, Juan Puig y Guillermo Fiol, una ingente multitud de fieles, de toda condición, presidida por las autoridades, acompañó a la Comunidad Parroquial para recibirlos, llenando luego la vastísima nave del templo.

Inaugurada la Misión, todos los actos vieron concurrir, observándose, de día en día, mayor fervor, ya que mayor concurrencia era imposible.

Lo más notable fué que, por la noche, la concurrencia de hombres era nutridísima, llenando el vasto crucero, el amplio presbiterio, la entrada del templo y la Capilla de Nuestra Señora del Rosario.

En la segunda semana, el fervor de los hombres se demostró aún con mayor evidencia, en las conferencias exclusivas para ellos.

Escojese la hora de las doce, y de este modo era posible ir con sacrificio personal pero sin dejar de ganar lo necesario para la familia.

Consuela y entusiasmo poder decir que a las doce, todos los días de la segunda semana, los trabajadores de los talleres y los hombres de toda condición acudieron a las conferencias puntualísimos y en número tan grande que bien puede afirmarse que en la ciudad no quedaba hombre sin asistir.

Los hombres han ocupado el puesto culminante en la gran manifestación del día de conclusión, en querer significar que las mujeres dejaren de acudir, como siempre, en su casi totalidad.

En cuanto a conferencias y comuniones, diremos que, desde el martes, empezaron las mujeres a confesarse, para

luego dejar libres los confesores para los hombres. El sábado eran las doce de la noche cuando los confesores se retiraban; el domingo eran las cuatro de la mañana cuando otra vez empezaban a confesar. Casi sin interrupción, se dio también la Comunión hasta las ocho, en que empezó la misa de Comunión general, la cual, siendo cinco sacerdotes los que repartían el Pan eucarístico, duró hasta las diez. Al frente de los fieles, comulgaron el Magnífico Ayuntamiento y las autoridades.

Y, al entretanto, los vecinos de las calles por donde debía pasar la procesión, las habían adornado, lo mismo que sus casas, con arcos, arbolado, banderas e inscripciones entusiastas.

A pesar de la lluvia, todos querían salir, los cánticos se repetían, siempre más fervorosos, los Misioneros dirigían cántidos exhortaciones a la perseverancia. Al fin, no cesando la lluvia, llegó la hora de la procesión, y todos, imitando el ejemplo de los Misioneros, salieron de la iglesia, a pesar del mal tiempo, entonando cánticos. Se oyeron vítores a la Santa Misión, a Jesús, a Lluchmayor. Llegados todos a la estación, las autoridades abrazan a los Misioneros y el tren arranca, tributándoles nuestro pueblo efusiva despedida.

En cuanto a los actos celebrados por los niños, que estuvieron a cargo del P. Fiol, quien puso de manifiesto sus cualidades de pedagogo, hay que decir que la Comunión fué espléndida y la procesión encantadora.

Dios quiera que sea abundante el fruto de esta Santa Misión.

X. X.

Lluchmayor, 11 de Marzo.

## Noticias militares

Ascensos.—En la propuesta del corriente mes, han sido ascendido:

A capitán, el teniente de la Compañía de Mallorca don Antonio Cué Vifiana.

A comandante, el capitán médico don Ramón Anglada Fluxá, del Hospital Militar de Palma, y don Juan Román Cullado, de las Comandancias de Artillería e Ingenieros de Menorca.

A teniente, el alférez (E. R.) don Gabriel de Pedro Jadón, de la Comandancia de Carabineros de Mallorca.

Reenganches.—Han sido clasificados en el segundo período, los sargentos Martín Aleñar Solvellas, Pedro Vallés Pons, Damián Grimalt Valcañeras, Fernando Vicens Arensi; en el primero, Arnaldo Florit Oliver, José Pérez Ginard y cabos Juan Monserrat Vidal y Juan Riera Ferrer, del Regimiento de Palma.

En el segundo período, sargentos Francisco Brondo Mateu, Tomás Obrador Oliver, Andrés Monterde Oliver, Juan Carboer Palouy en el primero, Gabriel Inart Esteban, Miguel Cervera Oliver y Juan Estelrich Obrador.

Oficinas militares.—Ha sido concedido ingreso en el mismo, al sargento de la Comandancia Artillería de Mallorca don Juan Amer Pujadas.

Obras.—Ha sido aprobado el presupuesto de 169.420 pesetas para las obras de estaciones de lanzatorpedos submarinos en la fortaleza de Isabel II, de Mahón.

## Dos sujetos sospechosos

La policía ha procedido estos días a la detención de dos sujetos sospechosos recién llegados de Barcelona.

Uno de ellos es mallorquín. Vive habitualmente en Barcelona, donde está ocupado en un Laboratorio de productos químicos. Es muy conocido por sus ideas socialistas y es íntimo de Pestaña y del Noy del Sucre. Tienen una clavecula atravesada por un balazo, efectos de los sucesos ocurridos en Barcelona en Agosto de 1917.

El otro detenido se llama Virgilio Conrado Gallioti. Es italiano y lleva el cuerpo marcado con tatuaje. Visitó otra vez Palma, y aquí se le detuvo por robo. Trátase de un supuesto apache, y parece que es íntimo amigo de otro individuo, también italiano, últimamente detenido en Barcelona llevando explosivos.

Ambos sujetos han ingresado en la Cárcel para cumplir «quincenas». Al propio tiempo, se ha telegrafiado a Barcelona dando cuenta de su detención y pidiendo antecedentes de dichos sujetos.

Las comunicaciones marítimas

La «Gaceta» publica una real orden del ministerio de Fomento cuya parte dispositiva dice así:

1.º Que se constituya en el ministerio de Fomento una Comisión, que presidirá el ministro del ramo, y de la cual serán vocales los directores generales de Comercio, Industria y Trabajo y de Obras públicas; el Director general de Correos y Telégrafos, el Director general de Navegación y Pesca marítima, un general o jefe de la Armada designado por el jefe del Estado Mayor Central del ministerio de Marina, un general o jefe del Ejército designado por el jefe del Estado Mayor Central del ministerio de la Guerra, un vocal del Consejo Superior de Fomento, designado por su presidente; el jefe de la sección de Comercio del ministerio de Estado y el jefe de la sección de Comunicaciones marítimas, que actuará como secretario de la Junta.

2.º Formarán también parte de dicha Comisión como auxiliares de la misma el abogado del Estado, jefe de la Asesoría Jurídica de este ministerio; los asesores técnicos de la Dirección de Comercio correspondientes a las secciones de Comunicaciones marítimas y Comercio, y el jefe del Negociado de Puertos.

3.º Que dicha Comisión redactará y propondrá al ministro de Fomento los proyectos de pliegos de condiciones para la contratación, mediante concurso, de los expresados servicios; y

4.º Que la Comisión comunicará sus propuestas antes del 1.º de mayo del corriente año.

El cierre de las farmacias

Los farmacéuticos celebraron una reunión para ver de llegar a un acuerdo respecto de la hora del cierre de sus establecimientos. No hubo en la reunión la deseada armonía, y de ahí que se retirara del local una parte de los reunidos.

Nutrida comisión de farmacéuticos visitó al Alcalde primero y al Gobernador después para darle cuenta del resultado de la reunión y exponerle su firme propósito de proceder en completa libertad respecto a las horas en que han de tener abiertas las farmacias, si bien concediendo a sus dependientes la jornada de ocho horas en la forma que convengan los farmacéuticos con los respectivos dependientes.

Ambas autoridades aconsejaron a los visitantes que expresaran su propósito, mediante instancia, a la Junta de reformas sociales. Los farmacéuticos presentes aceptaron las indicaciones del Gobernador y del Alcalde.

Viaje aéreo a Palma

El hidroavión no llegará mañana, sino el próximo miércoles

Don Francisco Bisquerra, representante en Baleares de las motos «Indian», nos ha manifestado que días atrás recibió una carta de su íntimo amigo don Juan Ribó, socio del Aéreo Club de Barcelona, en la que se le notifica que mañana, a las diez, si el tiempo no lo impide, saldrá de Barcelona para Palma un hidroavión.

Este irá pilotado por un aviador extranjero y como pasajero vendrá el Presidente del Sindicato de periodistas deportivos de Barcelona, don José M.º Co de Triola. El aparato, que amarrizará en la bahía, sólo invertirá en el trayecto una hora, según se cree.

Escritas las anteriores líneas, don Francisco Bisquerra nos comunica que acaba de recibir una postal del señor Ribó, fechada a las ocho de la noche de ayer, en la que le participa que queda aplazado para el próximo miércoles el anunciado viaje aéreo a Palma.

La mencionada postal dice así: «Sr. D. José Bisquerra. En este momento me dicen que, por causas ajenas a su voluntad, suspenden para el domingo el viaje aéreo a Palma, el cual seguramente se efectuará el próximo miércoles.

Juan Ribó

Barcelona, 12 3-20.

Del mar

El «Mallorca»

Esta mañana ha llegado el vapor «Mallorca», procedente de Barcelona.

Dicho buque ha permanecido un mes en Barcelona, en donde se le ha reparado el timón.

El «Mallorca» sustituirá al «Jaime I» en sus viajes a Barcelona, hasta que se le haya limpiado los fondos, para lo cual se halla anclado en aquel puerto.

Entradas

Ayer entró el vapor «Isleño», procedente de Cabrera.

Esta mañana ha llegado el vapor «Ciudadela», procedente del puerto de su nombre.

Salidas

Ayer tarde emprendió viaje para Barcelona, el vapor «Bellver».

Despachados

Para salir esta tarde, a las seis y media, está despachado el «Ciudadela», para Ciudadela.

Mañana, a las ocho y media, debe salir el vapor «Mallorca», para Barcelona.

Notas de Sociedad

De viaje

Ayer tarde embarcó para Barcelona el maquinista don Pablo Berga.

—Mañana embarcará para la Ciudad Condal, donde se dirige por asuntos propios, el ilustrado profesor de música don Sebastián Miralles.

—Esta mañana ha llegado, en el «Mallorca», procedente de Barcelona el Rdo. P. Miguel Agullar, S. J., quien ha de dar los ejercicios espirituales para jóvenes y hombres en la Iglesia de Montesión.

También ha llegado nuestro compañero en la Prensa don José M.º Toms y Maroto.

En dicho buque también han llegado don Carlos Serra y señora, don Pedro Vidal y señora, don Salvador Margarit, don Jaime Ramonell y señora, el comerciante don Federico Alabern, don Luis Vives, don Mariano Brujas, don Bartolomé Borrás, don Francisco Vidal, don José Fuster, don Miguel Ripoll y don Pedro Mercader.

—Ayer tarde salieron para Barcelona, en el «Bellver», don Salvador Corbella, don Ramón Janer, don Carlos Avellanet, don Gabriel Ramis y don Baltasar Nicalan.

Las subsistencias

La Junta provincial

Ayer tarde se reunió, en el despacho del Gobernador don Agustín Díez, la Junta provincial de Subsistencias con asistencia de los vocales Presidente de la Audiencia don Valentín Díez de la Lastra, Delegado de Hacienda don Luis Galindo Alcedo, y Alcalde de esta capital don Francisco Barceló Calmari, de los asesores don Damián Serra, Jefe de estadística, y don Miguel Salom, Presidente de la Cámara de Comercio, y del Secretario de la Junta don Antonio Pujol.

Al objeto de proceder a la adquisición del arroz que el Ministerio de Abastecimientos ha concedido a esta Junta y en vista de las muchas peticiones formuladas que rebasan en mucho la cantidad de los cien mil kilos concedidos, se acordó delegar a un almacenista de esta capital todo lo referente a la tramitación para importar dicho arroz, y una vez en Palma, proceder a su reparto, teniendo en cuenta las necesidades de cada población prorrateándolo equitativamente entre todos los peticionarios.

Dada cuenta de una instancia de don Jaime Oliver para exportar una partida de algarrobas, se acordó reclamar ciertos datos, a fin de poder informar dicha petición.

Autorizar a don Matías Enseñat para poder embarcar, en el puerto de Andraitx, ochenta toneladas de leña, siempre que cumpla las condiciones que tiene fijada la Junta. Y no habiendo más asuntos se levantó la sesión.

El precio del aceite

Ayer se reunió la Comisión provincial reguladora del precio del aceite, presidiendo el acto el Gobernador civil.

Se procedió a tasar el aceite intervenido recién traído de Málaga. Se estableció la tasa de 1'60 pesetas el litro.

El aceite se venderá en los bajos de la Casa Consistorial.

El precio de la carne

Dijimos que la carne vendiase en las mesas reguladoras de la plaza de abastos a razón de 2'75 pesetas el kilo. «La Última Hora», nos desmintió la noticia, y hoy insistimos en la veracidad de la noticia.

La carne, pues, con hueso, se vende en dichas mesas a razón de 2'75 pesetas.

Conciertos

Lahowska

He aquí el programa del concierto de mañana, concierto que se celebrará a las ocho y media de la noche y en el cual la Sra. Lahowska se despedirá de nuestro público.

I parte

- 1. Il mio bel foco, recitativo y aria) Benedetto Marcello (1686 1736).
2. Aria de la ópera «Sevo padrona» Pergolesi (1710 1736).
3. Lasclatemi morire. Montaverdi (1567-1643).
4. Nel cor plu non mi sento. Paisiello (1741-1816).
5. Caro mio ben Glordani (1744-1798).
6. Danza fauciulla-Francesco Durante (1684 1755).

II parte

- 1. Romanza del ópera «Mignon»-Thommas.
2. Aria del ópera «Enfant prodigue». Debussy.
3. Deux pastourelles du XVIII siecle a Menuet. arrg. por b Ronde villageoise. Weckerlin.
4. Melodía popular griega Ravel.
5. Les Roses de Saadé-Adolfo Salazar.
6. Mayo galán-Cotarelo.

III parte

- 1. Mi canto es amargo y salvaje-Borodin.
2. Romanza rusa (El amor pasado) Sekonkon.
3. Canto de los remeros del Volga Balakiren.
4. Dos canciones populares rusas Wieu-sauski.
(a) Canción de cuna.
(b) Ay ¡mi gran río!
5. Mis lágrimas (a petición) F. J. Panderewski.
6. (a) Madrigal
(b) Berceuse Chopin.

Nuevo consultorio

El distinguido médico don Pedro Giménez Oliveros nos ha ofrecido su nuevo consultorio (Verl, 2), que ha establecido para dedicarse especialmente al tratamiento de las enfermedades de la sangre y a los análisis hematológicos.

Hace más de un año que el médico señor Giménez se viene dedicando al estudio de las especialidades a que va a dedicarse, habiendo realizado constantes trabajos de laboratorio, sobre todo análisis de sangre, que dan al médico moderno un precioso elemento de diagnóstico para toda clase de enfermedades; así es que la Hematología va ensanchando cada día sus límites, dándose a conocer la importancia de su estudio y aplicaciones científicas.

El nuevo laboratorio ha sido montado perfectamente, estando dotado de todos los elementos necesarios para su finalidad.

Deseamos al Sr. Giménez muchos éxitos en el cultivo de sus especialidades.

Boletín religioso

MANANA

Santos.—Santa Matilde y santa Florentina, virgen.

Cuarenta Horas.—Empiezan en San Jaime en honor del Patriarca San José: Exposición a las seis; a las diez, Horas y Misa mayor, con sermón cuaresmal; por la tarde, a las tres y media los actos de coro y sermón cuaresmal, luego Rosario, novena de S. José, con sermón y reserva de S. D. M.

Conferencias telegráficas

(Servicio especial y exclusivo de CORREO DE MALLORCA)

DESDE MADRID De Provincias

Madrid, 12 (5 30)

De Bilbao.—Homenaje al poeta Trueba. Bilbao.—En el teatro Arriaga se ha celebrado un homenaje infantil en honor del poeta Trueba.

El señor Ortega Munilla excitó a los niños a que procuren imitar al difunto poeta.

De Sevilla.—Disparo contra la Benemérita. Sevilla.—Una pareja de la guardia civil, que se hallaba apostada en la estación del ferrocarril, dió el alto a un individuo sospechoso, el cual disparó un arma de fuego, hiriendo en una pierna al guardia Teodoro Moreno.

El agresor, que fué detenido inmediatamente, resultó ser un empleado de la estación.

De Oviedo.—Huelga de ferroviarios, resuelta. Oviedo.—Se ha resuelto la huelga de ferroviarios de Musel.

De León.—Campesinos en huelga. León.—Se hallan en huelga los campesinos del pueblo de Sahagún.

Piden un aumento de cinco pesetas por jornal.

De Jerez.—Huelga solucionada. Jerez.—Ha quedado resuelta la huelga de los obreros del ramo de construcción.

De Córdoba.—Va herido. Córdoba.—En Prañillos un tren arrolló a una vagoneta, hiriendo gravemente al capataz Antonio Magueto.

Madrid, 15 (5'30)

De Valencia.—Vista de la causa por la explosión de la bomba arrojada contra un tranvía en la calle de Catarroja. —Explosión de petardos

Valencia.—Ha comenzado la vista de la causa instruida con motivo de la bomba arrojada contra un tranvía en la calle de Catarroja y que hirió al patrono carpintero Blas. En los alrededores de la Audiencia se adoptaron muchas precauciones.

Los procesados, a quienes defiende el Alcalde de esta ciudad, negaron toda participación en el atentado.

—El Gobernador civil ha quitado importancia a la explosión de varios petardos colocados ayer, en una fábrica de cerveza.

De Bilbao.—Falta de papel para los periódicos.—Fiesta religiosa

Bilbao.—Con motivo de la huelga declarada en la Papelera de Aranguren, los periódicos de esta capital veían amenazada su publicación por la falta de papel, y como comunicaran aquel temor al Gobernador ci-

Cuarenta Horas fuera de turno

Concluyen en Santa Cruz en honor de la Purísima Concepción, en sufragio de una difunta: Exposición, a las seis y media; a las diez, Horas y Misa mayor, con sermón cuaresmal; por la tarde, sermón cuaresmal, actos de coro; Rosario, novena de San José con sermón, Te-Deum y reserva de Su Divina Majestad.

Otras funciones.—En los Capuchinos, a las siete y media, misa de Comunión general para la Juventud Antoniana, la Pia Unión de San Antonio y Protectores Antonianos, con cánticos eucarísticos y plática por el Reverendo P. Director; durante la misa se hará el ejercicio de los Siete Domingos de San José; por la tarde, a las seis, Rosario y ejercicio de los Siete Domingos de San José, con solemnidad.

En Montesión, a las siete y media, misa de Comunión general, y por la tarde, a las seis, Via Crucis, Exposición y Rosario.

Visita.—A Nuestra Señora de Belén, en el Santo Hospital.

LUNES 15

Santos.—San Ramón de Fitero, Abad.

Cuarenta Horas.—Continúan en San Jaime, en honor del Patriarca San José: Exposición a las seis; a las nueve y media, Horas y Misa mayor; por la tarde, a las cinco, los actos de coro, Rosario, novena de San José con sermón y reserva de S. D. M.

Visita.—A Ntra. Sra. de la Asunción en la Catedral (Privilegiada).

Sueltos y noticias

Inauguración

D. Juan Morey y Cabanellas y don Juan Gomila y Rotger nos han invitado a la inauguración del aparato para producir luz eléctrica y fuerza motriz, llamado «Delco Light» (Delco-Luz), la que tendrá lugar, hoy, sábado, a las siete de la noche, en la tienda de la calle de Marina n.º 11 y 15.

A las señoras Maestras

Hemos recibido las siguientes líneas: «Se ruega a las señoras Maestras que asistan a la junta general extraordinaria que tendrá lugar el día 14, a las 4 de la tarde, en el Convento de María Reparadora (Campaner), presidido por su Director el M. I. Sr. Don Juan Quetglas, Canónigo».

vil, éste envió fuerzas de la Benemérita a la Papelera, con el objeto de que amparase la carga de algunos vagones, con destino a la Prensa de esta capital.

Los huelguistas protestaron, insultando a la fuerza pública, la que, con su presencia, contribuyó a que se pudiera cargar de papel un tren que había preparado al efecto.

El Obispo de Vitoria ha presidido la Junta mensual que celebran las Hijas de María del Colegio del Sagrado Corazón, dirigiéndoles una plática fervorosa.

A la fiesta asistió también el Colegio de damas irlandesas.

De Zaragoza.—Desgracia.—El Ayuntamiento aprueba el proyectado empréstito.—Próximo Consejo de guerra

Zaragoza.—Mientras el muchacho de doce años Francisco Sanz Sánchez, estaba volteando las campanas de la Catedral desde una de las torres, se rompió la cuerda que empuñaba, haciéndole perder el equilibrio, cayendo por el rellano de la escalera, matándose.

—El Ayuntamiento ha aprobado el proyectado empréstito, votando en contra, los concejales republicanos.

—Próximamente tendrá lugar la celebración de un Consejo de Guerra contra el sargento de artillería Cosme Laclausra, acusado de negligencia, cuando los sucesos acaecidos en el Cuartel del Carmen.

El procesado, ha nombrado defensor suyo al capitán Sr. Borbojo.

Francia y el Vaticano

Madrid, 15 (5'30)

Proyecto de crédito para restablecer la embajada francesa en el Vaticano.—El Gobierno declara que ha llegado el momento de reanudar las relaciones

París.—Se ha presentado a la Cámara un proyecto de ley concediendo un crédito para el restablecimiento de la embajada de Francia cerca de la Santa Sede.

En el texto del proyecto se dice que el Gobierno de la República, cree llegado el momento oportuno para reanudar las relaciones con el Vaticano, «pues—añade—Francia debe estar representada allí donde se debatan cuestiones que le interesen, y la modificación de fronteras que está realizándose origina cuestiones religiosas que tienen su resolución en la Curia romana».

M. Noblemaire, ponente en este asunto

París.—En la reunión celebrada por la Comisión de Hacienda de la Cámara, se nombró al diputado Noblemaire ponente en el proyecto de restablecimiento de relaciones con la Santa Sede.

## Las Cortes

Madrid, 13 (1'00)

### Congreso

Se abre la sesión del Congreso a las tres y media de la tarde, bajo la presidencia del señor Sánchez Guerra.

Queda aprobada el acta de la sesión anterior.

El señor Ayuso pide se justifiquen los gastos ocasionados por el expediente de canonización del Beato Juan de Avila.

El señor Domingo (don Marcelino), ocupándose en el nombramiento del general Arlegui, para Inspector jefe de policía de Barcelona, pregunta en quién recae el mando, y supone que están en pugna las autoridades de dicha ciudad.

El señor Allendesalazar manifiesta que reina armonía entre las autoridades de Barcelona.

Contestando al señor Morote, que formuló un ruego sobre la creación del Ayuntamiento de Melilla, dice que el expediente que se instruyó sobre la creación de este Municipio está pendiente de resolución, faltando también el informe del Alto Comisario en Marruecos.

El señor Villanueva recuerda que hace ya diez y siete años solicitó del Gobierno Mauricio que se implantara el régimen civil en Melilla.

El señor Allendesalazar dice que Melilla se considerará siempre como plaza fuerte sitiada por el enemigo.

Se entra en la orden del día.

Se renueva la discusión del presupuesto de Gracia y Justicia.

Los señores Alvarez Valdés, Espín, Cobán y Ministro de Gracia y Justicia discuten extensamente el presupuesto.

El señor Sabarín pronuncia un largo discurso, viéndose en él el deseo de obstrucción.

Le contesta el señor Garnica.

Y se levanta la sesión a las ocho y media de la noche, acordándose que el martes se reúna la sección cuarta de la Cámara.

### Senado

A las cuatro menos cuarto de la tarde se abre la sesión del Senado.

Preside el señor Sánchez de Toca.

Se aprueba el acta de la sesión anterior.

El señor Chávarri pide se inspeccione a las sociedades de seguros para evitar abusos sobre el funcionamiento de las mismas.

Censura luego los nombramientos hechos a favor de don Emilio y don Odón de Buen para el Instituto Oceanográfico, «cargos—dice—que son incompatibles con otros cargos que ya disfrutaban dichos señores».

El Ministro de Instrucción Pública pretende justificar estos nombramientos, por considerar a dichos señores personas competentes.

El señor Sañones anuncia una interpelación sobre la sociedad «Previsores del Porvenir».

El señor Vilanova pide cese de funcionar el depósito nacional de Alfonso XIII.

El señor Esparza se queja de las irregularidades que se notan en la marcha de los trenes.

Se entra en la orden del día.

Continúa la discusión de las leyes sobre reformas tributarias.

El señor Duque del Infantado pide se haga una escala con diferentes tipos de tributación para los títulos nobiliarios, escala que debe hacerse con arreglo al grado de parentesco.

Y se levanta la sesión.

## Del Extranjero

Madrid, 12 (5'30)

### Lo que dice Iudenich

Stokolmo.—El general Iudenich, que actualmente se encuentra en esta capital ha manifestado que la causa de que sus tropas hayan sido derrotadas por el ejército bolchevique, es en primer término, la defección de Polonia, y después, la clase de armamento que emplean los bolchevistas, que, además de ser de superior calidad, incluye artillería de gran alcance.

### El general Foch

París.—Ha llegado a Maguncia el general Foch quien se ha trasladado allí para inspeccionar las tropas aliadas que guarnecen la izquierda del Rin.

### El proyecto de amnistía francés

París.—Se asegura que el próximo proyecto de amnistía abarcará todos los delitos cometidos hasta el 29 de Febrero del actual año.

Madrid, 13 (1'00)

### La Asamblea de la «Cruz Roja»

Berna.—En esta población terminó ayer la Asamblea internacional de la Cruz Roja. El representante de España, general Mille, fué ovacionado en su último discurso.

El general Mille regresará a Madrid dentro de breves días.

Madrid, 13 (5'30)

### La política triguera en Francia

París.—En la sesión de la Cámara, el diputado Presseman desarrolló una interpelación sobre la política triguera del Gobierno. Afirmó que la política que se sigue es peligrosa para el país.

Hizo resaltar la elevación del precio del pan, diciendo que repercutirá en los hogares de los trabajadores, cuyos recursos son insuficientes.

El señor Morel pidió que se revoque el decreto sobre el pan.

El señor Choumin recabó para sí la responsabilidad de esta medida.

Afirmó que la misma medida se adoptó en otros países.

Pidió un voto de confianza.

Este fué aprobado por 475 votos contra 95.

### La minería en Inglaterra

Londres.—Los delegados de la Federación de mineros de la Gran Bretaña han facilitado una nota dando cuenta de las recientes negociaciones llevadas a cabo por el primer Ministro acerca de la proposición de reducir el precio del carbón, el cual hubiera tenido como resultado la disminución del coste de la vida.

Indica la nota que Lloyd George rechazó tal propuesta.

Los mineros han pedido aumento de sueldo en tres chelines diarios para los adultos y en uno y seis peniques para los menores de 16 años.

Además, solicitan que dicho aumento empiece a regir a primeros de Marzo.

En breve se reunirá la Conferencia de minería para adoptar las medidas que precisen.

### Sigue el avance de los bolcheviques

París.—Comunican de Stokolmo que el ejército rojo atravesó ayer el río Dniep, proponiéndose invadir enseguida la Besarabia.

### Detención de un jefe comunista

Bremen.—Ha sido detenido y encarcelado el jefe comunista Schmid, por excitar a la rebelión contra el Gobierno.

### Reunión de espartaquistas disuelta

Frankfort.—La policía sorprendió una reunión clandestina de espartaquistas y comunistas.

Fueron detenidos ciento cincuenta de los reunidos, pero luego fueron libertados todos, excepto el Comité, que fué encarcelado.

### La cuestión Erzberger-Helferich.—Una multa

Berlin.—Ha sido impuesta una multa de trescientos marcos a Helferich por la publicación de un folleto contra Erzberger.

Además, se le confiscará la edición. La muchedumbre, al conocer el castigo, silbó a Helferich.

### La situación en Lituania.—Progresos de los rojos

Varsovia.—Ha ocurrido seria revuelta en la capital de Lituania.

Los bolcheviques progresan rápidamente en aquella región.

Entre el ejército lituano cunde la desmoralización.

### El Congreso de las Trade Unions.—Se rechaza la huelga general

Londres.—Se ha celebrado el anunciado Congreso de la Federación de Trade Unions. El Congreso se pronunció a favor de la política contrarrevolucionaria.

Por mayoría de votos, se rechazó la proposición de huelga general.

### Contra unos oficiales aliados

Berlin.—Dicen de Bremen que, cuando salían de la estación unos oficiales aliados que venían con una misión especial, la multitud la emprendió contra ellos, arrancando los cristales de los automóviles que les conducían.

Dichos oficiales tuvieron que regresar a la estación y tomar el tren, sin cumplir su misión.

### La elección de presidente de la república alemana.—La revisión de la Constitución

Berlin.—Los diputados socialistas se disponen a presentar una nueva proposición, pidiendo que sea el Reichstag y no el pueblo quien elija el Presidente de la República.

Se asegura además, que los socialistas cuentan ya con las tres cuartas partes de los diputados que componen el Reichstag que se necesitan para efectuar la revisión de la Constitución.

### El exKaiser.—En Abril, trasladará su residencia

Nordelch.—El periódico «Gaceta de Colonia» asegura que, a principios de Abril, el exemperador Guillermo se trasladará al castillo de Dorns, donde, por disposición del Gobierno holandés, fijará definitivamente su residencia.

## La Bolsa

Madrid, 13 (1'00)

### Cotización de ayer

|                        |        |
|------------------------|--------|
| Interior contado.      | 75'00  |
| Interior fin de mes.   | 00'00  |
| Amortizable 5 por 100. | 96'50  |
| Amortizable 4 por 100. | 89'50  |
| Banco de España.       | 000'00 |
| Compañía Tabacalera.   | 500'00 |
| Francos.               | 42'90  |
| Libras.                | 21'25  |
| Exterior.              | 87'30  |
| Carpetas Interior.     | 00'00  |
| Marcos.                | 8'20   |
| Liras.                 | 00'00  |
| Dólares.               | 5'70   |

## Noticias varias

Madrid, 13 (1'00)

### Conferencias

Ayer, por la tarde, celebraron una exten-

sa conferencia sobre asuntos de Marruecos los señores Allendesalazar y general Arizón.

También celebraron otra conferencia sobre el mismo tema el general Fernández Silvestre y el Subsecretario del Ministerio de la Guerra.

### El Ayuntamiento de Melilla.—Telegramas a la Presidencia

En la Presidencia del Consejo se recibieron durante el día de ayer varios telegramas de diversas entidades de Melilla pidiendo no se resuelva el asunto de la creación del Ayuntamiento hasta que sobre ello haya informado el Alto Comisario.

### En el Ministerio de Estado.—Noticias de Portugal

Al recibir ayer a los periodistas el Subsecretario del Ministerio de Estado, nos manifestó que las noticias que de Portugal se habían recibido comunicaban que todas las huelgas seguían en el mismo estado.

### El Congreso penitenciario

La comisión organizadora del Congreso penitenciario que ha de celebrarse en Madrid ha visitado al Ministro señor Garnica para pedirle la cooperación del Gobierno para el mayor esplendor del referido Congreso.

Los comisionados hablaron al Ministro de la necesidad de que el Gobierno se manifieste contrario a la estabilidad del presupuesto que concede estabilidad a los temporeros.

Sobre este asunto, el diputado señor Prieto (don Indalecio) presentará un voto particular.

### La tasa del azúcar

Se ha publicado en la «Gaceta» una real orden de Abastecimientos disponiendo que se constituya una Junta la que se encargará de la tasa del azúcar.

### Proposición incidental

El diputado señor Calvo Sotelo ha presentado al Congreso una proposición incidental referente a la aplicación de la Ley de 1916 sobre exenciones municipales.

### Prensa Asociada

POR CORREO

## Desde Barcelona

### (De nuestro Corresponsal)

En la barriada de San Andrés, calle Lorenzale, 25, hizo explosión un artefacto que había sido colocado dentro de una cañería que recoge las aguas pluviales, en el edificio fábrica de tejidos de don Jaime Maimó.

La explosión produjo importantes desperfectos en las habitaciones particulares del dueño, que vive en un edificio contiguo a la fábrica.

No hubo que lamentar desgracias personales.

Al recibir el Gobernador a los periodistas les dijo que el director de la Cárcel Modelo le había comunicado desmintiéndose la noticia publicada por algunos periódicos de Madrid, del intento de fuga de Villalonga.

Algunos reporteros objetaron que la noticia era cierta y el señor Maestre, contestó: «Yo no puedo decir otra cosa sino que al Director de la cárcel le interesa que esta noticia sea rectificadísima».

A pesar de la manifestación del aludido director podemos asegurar que el citado reo ha sido trasladado de celda precisamente por haberse descubierto que tenía en proyecto fugarse.

Se le encontró un plano con la ruta que debía seguir por el interior de la cárcel para hacer más factible la evasión.

Una comisión de la Liga de Señoras para la Acción Católica, en su sección de «Lucha contra la Mortalidad infantil», estuvo a visitar al Directorio de la Federación patronal del arte textil para interesarle la habilitación, en todas las fábricas, de un local para albergar, durante el día, a los niños de pecho hijos de obreras, a fin de que puedan ser lactados más fácil y cómodamente por sus madres el tiempo que les concede la ley. La comisión expuso su convicción de que esta medida, evitando la lactancia artificial y los cuidados mercenarios, redundaría en disminución de la mortalidad infantil.

Esta petición fué tomada en consideración por los señores que forman el Directorio, quienes ofrecieron apoyarla y recomendarla a todos los fabricantes.

El Capitán general señor Weyler pasó el día en Gerona para revistar los regimientos de infantería de Asia y séptimo de artillería pesada.

En el punto denominado la mina de Suria, cerca de Manresa, ha ocurrido un desprendimiento de tierras que sepultó a cuatro obreros, uno de los cuales murió. Los tres restantes resultaron gravemente heridos.

Ha sido sobreesfida la causa instruida por un juez militar contra el paisano Orenco Conesa y otro, acusados de excitación a la rebelión.

Ha mejorado notablemente la temperatura,

habiendo desaparecido los fríos de los días anteriores.

La interpelación de los regionalistas en el Congreso acerca del funcionamiento del Comité Benéfico Social, encargado del reparto del dinero procedente de las casas de juego, levantó no pocas protestas y comentarios muy especialmente entre los elementos de la «Liga» y de la Unión Monárquica.

Este mediodía quedó constituido el nuevo Comité, que integran los siguientes señores: Alcalde, presidente de la Diputación, rector de la Universidad, marquesa de Castellflorit, señora viuda de Sanz Selma, Conde de Caralt, don José Garriga y Nougues, marqués de Sentmenat, don Manuel Girona, y don Francisco Puig Alfonso.

La presidencia corre a cargo del Gobernador.

A las once de la mañana se celebró en Berga el entierro de don Ramón Canal y de su hijo de tres años, víctimas del horroroso incendio ocurrido en una casa de aquella localidad propiedad del citado señor.

El acto ha constituido una importante manifestación, en la que ha tomado parte el pueblo en masa.

Palou Garí

Barcelona, 12 de Marzo de 1920.

## La Payesa

Fábrica de Leche condensada, mantequillas frescas y saladas

El dueño de esta acreditada fábrica suplica a su numerosísima clientela y al público en general, que con el fin de evitar les sean entregados productos no elaborados en dicha fábrica, dejen de pedirlos con el nombre de Mallorquines, sino que deben pedir y exigir la marca «La Payesa».

De venta en todos los colmados y farmacias, en la mercería de Hijo de Pedro Fuster calle de Galera y en la Fábrica calle de Antonio Planas (antes Baluarte San Jerónimo), Palma.

## Crédito Balear

Acordado por la Junta General de esta Sociedad que como dividendo de beneficios de 1919 se abonan a los accionistas pesetas 22'50 por acción, comprendidas en estas, las 10 ptas. pagadas a cuenta y que cada acción quede liberada del pago de 25 ptas. del nominal que adeuda; la Junta de Gobierno ha señalado los martes, jueves y sábados de todas las semanas principiando el próximo jueves, para efectuar en estas oficinas en las horas de 9 a 12 el pago de ptas. 12'50 por acción como complemento de beneficios, y el estampillado acreditativo de la expresada liberación. Palma 9 de Marzo de 1920.—El Presidente, Juan Aguiló.—P. A. de la J. de Gobierno.—Bartolomé Ordinas Srio.

## Farmacias de turno para el servicio de noche

Hoy sábado día 13

D. Sebastián Bauzá, P. de San Antonio.

D. José Fiol, calle Unión, 54.

Mañana domingo día 14

Sra. Viuda de Ig.º Fuster, calle de Cereols núm. 1 y Boisería,

D. Jaime Oliver, calle de Salas, número 1 (Paz).

## Aviso al Comercio

La Asociación de Transportistas de Palma participan a su numerosa clientela que debido a los aumentos que han sufrido los trasportes en la península a partir del 8 del actual aumentarán una peseta por cien kgs. sobre las tarifas establecidas.

La Comisión.

## Pianos automáticos

“ANGELUS”

maravillosamente artísticos

Dígnese oírlos y ensayarlos. Quiera comparar y quedar luego siempre satisfecho de su elección.

## El Japon—Palma

continuas novedades en Rollos.

## Se necesitan

buenos oficiales de carpintería. No presentarse sin buenas referencias San Alonso (Vaquería Miramar).

## BAZAR ARTISTICO

P. Antonio Maura, 2

Gran surtido de

Jaulas para pájaros

desde 10 a 76 peseta



Quando las piernas se ponen hinchadas, entumecidas y las extremidades, heladas, indican un estado varicoso en plena evolución. La circulación disminuye. Una sangre espesa, y cargada de impurezas, dilata sin cesar las venas que, de un momento a otro, cuando las paredes se debilitan demasiado, pueden reventar produciendo "una Úlcera", "un Eczema varicoso" ó bien provocar "una Flébitis" y hasta la muerte repentina. Sea cual fuere su gravedad, las varices pueden curarse siempre cuando la causa que las engendró desaparece. Esto explica las curas maravillosas obtenidas por el cuerpo Médico en el tratamiento de las dolencias de las piernas, de las enfermedades de la piel, de la circulación, del artrismo y de todos los vicios de la sangre por el

## DEPURATIVO RICHELET

La potencia de este medicamento es tal que desde los primeros días del tratamiento, la circulación se restablece, la hinchazón de las venas desaparece así como los picores y el hormigueo. La pierna descomprimada recobra su vigor normal, su flexibilidad y a la pesadez sustituye un verdadero bienestar. En los casos de úlceras y eczemas varicosos, la supuración se detiene, las llagas pierden rápidamente su aspecto repugnante y se cierran sin dejar huellas. Sean cuales fueren su forma, su antigüedad, y su origen, nunca hemos anotado fracaso alguno.



Cada frasco va acompañado de un folleto ilustrado. De venta en todas las buenas farmacias y droguerías. Laboratorio L. RICHELET, de Sedan, 6, Rue de Belmont, Bayonne (Francia).

Enfermedades de la piel



## Un consejo a los automovilistas

¿Queréis que vuestras cubiertas sean eternas? No rodar nunca con ellas estando deshinchadas, rechaparlas antes de que las lonas hayan podido rozar en el suelo o debilitado por el contacto del polvo y el agua. Es un error gravísimo spurs extremadamente una cubierta. Debe bastar que las lonas asomen a la superficie exterior para que inmediatamente se hagan reparar asegurado de este modo una reparación eficaz que dará nueva vida a la cubierta.

**Enrique Codina**  
Técnico especialista en neumáticos

## Los aceites que más lubrican

Depósito de grasas y Lubrificantes y Efectos Navales-Ship-Chandler

**JOSE REIG SOLER**

Casa Central-BARCELONA

Almacenes GIGNÁS 33 y 39-Chefán Gran Vía Layetana (reforma)  
Oficinas: Plaza Palacio, 16 2.

Sucursal en Palma de Mallorca

Despacho y almacén: Plaza Weyler, núm. 4 (junto Grand Hotel)-  
Teléfono núm. 334.

## CALLICIDA PIZA

Extirpa rápidamente sin dolor ni molesta los callos y durezas. Es curioso no motivo los inconvenientes de otros emplastes y de los líquidos en general. Es económico: una peseta en las farmacias, droguerías y zapaterías. Depósito: Farmacia Röver, Plaza Antonio Maura. De venta en las principales Farmacias de España.

A. E. G. THOMSON HOUSTON IBERICA, S. A.

## Servicios de la Compañía Trasatlántica

LÍNEAS AL RIO DE LA PLATA Y AL BRASIL

El vapor «Reina Victoria Eugenia» saldrá el día 7 de marzo de Barcelona, el 8 de Málaga y el 10 de Cádiz para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.  
El vapor «» saldrá el día 26 de Diciembre de Bilbao, y Santander, el 7 de Gijón el 8 Coruña el 9 de Vigo para Río Janeiro, Santos Montevideo y Buenos Aires.

LÍNEAS A ANTILLAS MÉJICO, NEW-YORK Y COSTAFIRME

El vapor «Monserrat» saldrá el día 11 de marzo de Barcelona, el 12 de Valencia, el 14 de Málaga y el 16 de Cádiz, para New-York Habana, y Veracruz.  
El vapor «» saldrá el día 16 de Enero de Bilbao, el 19 de Santander, el 20 de Gijón y el 21 de Coruña para Habana y Veracruz. Admite carga y pasaje para Costafirme y Pacífico con trasbordo en Habana.

El vapor «León XIII» saldrá día 13 de marzo de Barcelona, el 14 de Valencia el 16 de Málaga y el 18 de Cádiz para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana Colón, Sabanilla, Curacao, Puerto Cabello y La Guayra. Se admite carga y pasaje con trasbordo para Veracruz.

LÍNEA DE FILIPINAS

El vapor «Legazpi» saldrá el 14 de abril de Cádiz y el 19 de Barcelona para Port-Saïd, Colombo, Singapore y Manila.

LÍNEA DE FERNANDO POO

El vapor «» saldrá el 2 de marzo de Barcelona con escalas en Valencia y Alicante y el 7 de Cádiz, para Las Palmas Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma y demás escalas intermedias y Fernando Póo.

Servicio comercial

El vapor «» saldrá de Barcelona, salvo contingencias, el día 25 de Febrero, de Valencia el 27, de Málaga el 29 de Cádiz el 2 marzo, con destino a New York admitiendo carga y pasaje de primera segunda y tercera. Además de los indicados servicios la Compañía Trasatlántica tiene establecidos los especiales de los puertos del Mediterráneo a Nueva York y puertos Cantábrico a New York, cuyas salidas no son fijas y se anunciarán oportunamente en cada viaje.

Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables, y pasajeros a quienes la Compañía da alojamiento y trato esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Todos los vapores tienen Telegrafía sin hilos.

Viaje extraordinario

El vapor «Reina María Cristina», saldrá el 25 de marzo de Bilbao el 28 de Santander, el 29 de Gijón, el 30 de Coruña y el 31 de Vigo para Habana y New York.  
Agente en Barcelona A. RIPOL, Gran Vía Layetana núm. 5 bajos.

NOTA.—Los vapores anunciados saldrán en las fechas indicadas salvo contingencias.

Para más informes y despacho; señores JAIME M. GRANADA y C. S. en C. Plaza de Antonio Maura, 4 Palma

## Electricidad-Hidráulica-Maquinaria

Espinosa y Segura

Venta de Materiales Eléctricos y

Motores garantizados por un año

A precios de Fábrica

Liquidamos todas las existencias de un importante almacén de Barcelona  
GANGA ELECTRICISTAS, Fideos, 12, Palma

## Calados

a 25 céntimos el metro  
Se hacen sobre BLUSAS VESTIDOS y ROPA BLANCA, Calle PALACIO (Pórticos) 40, al lado del Circulo.

## Vinos de mesa Oliver

De venta Sacristía San Jaime núm. 3 (callejón).  
Servicio a domicilio

## Se vende

Una galerita de estado nuevo: un caballo inglés de ocho palmos y de excelentes cualidades y una yegucita italiana de siete palmos y ocho años. Avisando en este Centro de Anuncios, podrán verse o en Villa Alegre de Establiments.

Para  
**SELLOS DE COMA**  
Casa Codina  
Unión, 8, Palma

## Victor Perrouin

Zapatero de lujo, Rue Voltaire, 10 NANTES (Francia), desea muy buenos zapateros: diez hombres y diez mujeres. Trabajo seguro, jornal elevado.

## Se venden

Carretos de mano fabricados como nuevos. Para informes calle de Caro, 40, Santa Catalina.

## IRRIGADORES

De porcelana, de cristal, de zinc, de goma para casa y viaje.

Surtido inmenso

TUBOS, de goma, cañas, fondas, peras, jeringas, de todas clases y precios.

Casa Codina, Unión, 8, Palma

## Específicos

Nacionales y Extranjeros se arpenden a precios sin competencia en la DROGUERIA y SUCURSAL de Vda. de José Juan  
Nota. Pedid precios antes de comprar.

Imp. LA ESPERANZA, Llaujola, 11, Palma de Mallorca